

demeurés inconnus au reste des hommes, ainsi si le bon Dieu le veut et me conserve la vie je serai le premier qui leur annoncera l'évangile, vous pouvez bien vous imaginer que je ne seray pas en état de travailler sitot avec fruit a leurs instructions il me faudra auparavant apprendre la langue et je nay aucun secours pour cela, et ce ne sera qu'a force de converser avec eux que je pourrai avec le secours du Seigneur en venir a bout et dresser des grammaires qui pourront servir aux missionnaires qui viendront apres moy. Je suis chargé d'en faire autant pour La langue des cristinaux et des assiniboels parmi lesquels on est que depuis quelques temps et qui n'ont presque jamais entendu parler de Jesus Christ. parcequ'ils n'ont vû que quelques françois qui n'ont jamais pû scavoir que peu de mots de leurs langues, on ne veut pas que je m'arrete parmi ces derniers sauvages parce qu'ils sont errants et qu'ils n'ont point de demeures fixes; au lieu que les ouant-chipoüanes si ce qu'ils en disent est vray sont fixes et par consequent il y a plus d'apparence de faire du bien parmi eux, voila mon reverend pere l'entreprise dont on me charge, elle est certainement Beaucoup au dessus de mes forces, et demanderait beaucoup plus de vertu que je n'en ay, car me voila au moins pour trois ou quatre ans sans le moindre secours spirituel et éloigné de tout pretre de plusieurs centaines de lieües, vous n'avés pas de peine à comprendre que c'est la plus rude épreuve que je puisse avoir de ma vie, je vous avoue que je n'envisage ma situation qu'en fremissant sur mon salut, ce qui me rassure, c'est que ce n'est point de mon choix que je m'expose ainsi a tant de dangers, J'ai même fait ce que jay pu pour avoir